

		<p>der Sammlung von Webarchiv Schweiz ausgeschlossen werden“* S. 4. Gesammelt werden Websites über den Kanton, Websites, die den Kanton als Gebietskörperschaft repräsentieren sowie Websites zu Ereignissen und anderen Spezialsammlungen. Vgl. * S. 6.</p> <p>„Auswahlkriterien</p> <p>7.1 Web-spezifische Online-Publikationen Bei Websites ist eine Orientierung an den vorhandenen Sammelrichtlinien nur sehr bedingt möglich. Neue, den Materialien angemessene Auswahlkriterien werden nachfolgend aufgeführt.</p> <p>7.1.1 Repräsentierende Websites Bei der Auswahl von repräsentierenden Websites spielen einerseits der Urheber und die Urheberin und andererseits die gebotenen Informationen eine Rolle. Was den Urheber oder die Urheberin angeht, so werden Websites von</p> <ul style="list-style-type: none"> - Institutionen mit landesweiter Bedeutung möglichst vollständig, - Institutionen mit regionaler Bedeutung in Auswahl, - Institutionen mit lokaler Bedeutung in strengerer Auswahl und - Privatpersonen nur exemplarisch <p>gesammelt. Institutionen aus dem historischen, sozialen, politischen, kulturellen, religiösen, wissenschaftlichen und wirtschaftlichen Bereich werden intensiver gesammelt als Institutionen aus anderen Bereichen. Die Einschätzung der gebotenen Information wird am Vorhandensein und an der Gewichtung typischer Elemente einer repräsentierenden Website festgemacht. Solche Elemente sind z.B.:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Basisinformation (Adresse, Öffnungszeiten usw.) - Aktuelle Informationen - Ausführliche Informationen zur Institution (z.B. Geschichte, Aufgabe usw.) - Integrierte Publikationen (z.B. Pressemitteilungen, Chronik usw.) - Redaktioneller Teil (der über das bisher genannte hinausgeht) - Service- und Shop-Angebote (z.B. Fahrplan, Warenkatalog usw.) - Links zu verwandten Angeboten - Gästebuch, Forum usw. <p>Für eine Sammlung qualifiziert sich eine Website mit ausführlichen Informationen und einem substantiellen redaktionellen Teil. Enthält eine Website beispielsweise nur Basisinformationen und Aktuelles, so fällt sie eher nicht in den Sammelauftrag, ebenso Websites, die im wesentlichen nur Service- oder Shop-Angebote oder ein Gästebuch bieten. Übernimmt eine Website eine Art Portalfunktion, so fällt sie eher nicht in den Sammelauftrag. In den meisten dieser Fälle werden mehrheitlich Links zu anderen Websites aufgeführt und thematisch gegliedert. Da diese weiterführenden Websites meistens über eigene (externe) Links verfügen, werden sie nicht mitgesammelt.</p>
--	--	---